

天龍

広報

第126号

2008年8月28日

— 私たちの村 —
— 8月1日現在 —
人口 1,855 人
男 853 人 女 1,002 人
世帯数 899 世帯

発行 天龍村役場
編集 総務課
印刷 齋藤印刷所

2008ふるさと夏まつり盛大に開催!



毎年恒例の「2008ふるさと夏まつり」が8月15日、天龍中学校を会場に盛大に開催されました。

午後6時から抽選番号の入った700本のうちわを配布するとともに、焼きそば・かき氷・わたアメ・金魚すくい・おもちゃなどのたくさんの夜店が一齐に開店しました。

その後は、お楽しみ抽選会・遠山洋子歌謡ショー・盆踊り・花火と続き、特に花火は夏の夜空を華々しく彩りました。

当日は天候にも恵まれて多くの皆さんに会場にお越しいただきました。

また、当日はお盆のお忙しい中、ご協力をいただきました役員の皆さんには、大変感謝申し上げます。

議会だより
臨時会
第1回

平成20年第1回天龍村議会臨時会が、7月9日、1日の会期で行われ、左記の議案について審議され可決しました。

「可決された案件」

○天龍村社会教育施設等の設置及び管理に関する条例の一部改正

内容は、中山間地域総合整備事業により、新たに坂部地区活性化施設を建設するために、坂部文化伝承館（旧坂部分校）を取り壊したことに伴い、天龍村社会教育施設等の設置及び管理に関する条例の一部を改正するものです。

○農業委員会委員の推薦について

内容は、7月19日に任期満了となった天龍村農業委員会委員について、「学識経験を有する者」の推薦をするもので、全員協議会により選任、上程された中井待区大平邦芳

さん、十久保区熊谷洋子さん、岡本区秦照美さんの3名が推薦されました。

天龍村農業委員会委員選挙について

任期満了に伴う（平成20年7月19日）天龍村農業委員会委員の選挙が、7月1日に告示となり、定数7名に対し立候補者7名により、無投票当選されました。

当選された方々へは、7月7日に天龍村役場3階大会議室で当選証書が付与されました。また、天龍村議会より3名、みなみ信州農業協同組合より1名の計4名が推薦され、新しく次の11名の方々が天龍村農業委員会委員となりました。（敬称略）

なお、任期は平成23年7月19日までです。

選挙委員

- 宮澤 敏仁（東原A） 初
- 遠山 全洋（清水） 4期
- 熊谷 明（余野） 3期
- 宮澤 悟（西原） 4期
- 田村 正統（大河内） 11期
- 村松 克一（向方） 初
- 金田 正（松島） 2期

議会推薦

- 大平 邦芳（中井待） 2期
- 熊谷 洋子（十久保） 2期
- 秦 照美（岡本） 2期

農協推薦

鈴木 克明（東原B） 初



地震総合防災訓練を開催します

8月31日(日)に地震総合防災訓練を開催します。

当日は、防災行政無線で警戒宣言及び避難指示をお知らせしますので最寄りの避難地へ避難し、各種訓練を行ってください。

また、今年度は日曜日の開催ですので、多くの皆様の参加をお願いします。詳しくは、別途村内回覧等でお知らせします。

「あなたの提言ボックス」によせられた声 No.20

(平成20年4月～7月開箱分)

設置場所	提言の概要及び提案者	回答・対応等
役場	<ol style="list-style-type: none"> 大河内行村営バスの車の内装を新しくして、1度きれいにリニューアルしていただきたい。 大河内方面、おきよめ線の古木ばっさいを一せいに行ってください。ガードレールなど、きれいにこそうじを1回してほしいと思いました。 村のイメージアップさせることは、たいへん重要です。医療に対してもう少し前向きに取りくんで、エイズ、性病予防など、検診をてって行ってください。 村政にたずさわる保健師さんは、1けん1けんすべての家庭を見て回って指導されることを望みます。 村名変こうしてほしいと思う。清里村がいいと思う。 なぜ、信用金庫を平岡支店から天竜支店にしまったのか。たいへん残念です。元のように変こう希望します。 お茶、干しいたけ、キーウィフルーツなど、村特産品作りにもっと力を入れてほしいと思う。 活力ある村、元気ある村、健康で長生きできる村、生きがいもてる村をめざしましょう。(村民) 	<ol style="list-style-type: none"> 国道の改良工事の影響で村営バスについては、3月より代車を使用しております。改良工事が終われば、元通り従来の村営バスにて運行しますので、今しばらくお待ち願います。 国道道については、下伊那南部建設事務所が管理しており、その沿線の危険な古木や道路施設の状況については、常に把握していると思います。ご提案いただきましたことについては、早速県に連絡をさせていただきましたのでご理解をお願いします。 エイズや性病等の検診については、県の保健所を中心に行っています。大勢の皆さんが気軽に検診できますよう県と協力しながら進めてまいりたいと思います。 保健師の訪問指導については、各地区ごとに定期的に行っております。全家庭への訪問については、出来るだけ希望にそえるよう努力したいと考えます。 以前にもご回答させていただきましたが、「天龍村」はすばらしい名前であり、変更は考えておりません。 信用金庫の店名につきましては、行政では対応しかねますので、直接、信用金庫にお問い合わせ願います。 農林業は天龍村の基幹産業と考えており、村の特産品を今以上に拡大できるよう努力したいと考えます。 ご提言のとおりすばらしい村になるよう努力しますので、引き続き皆さんのご協力をお願いいたします。

* 毎月多くのご提言等をいただきありがとうございます。村では、皆様からいただいたご提言等を1件ずつ検討させていただき、その結果を提案者に回答させていただきますとともに、いくつかの提言等については、広報天龍にて公表をさせていただいておりますが、提言者の住所・氏名が未記入の方に対しては折角のご提言等に対して回答することができません。ご意見等をお寄せいただける方におかれましては、是非住所・氏名のご記入をお願いいたします。

地区懇談会を開催しました

村では、6月26日から7月17日までの間、村内7カ所で地区懇談会を開催しました。多くの住民の皆さんにご参加いただき、村政全般に関して活発に意見交換をさせていただくことができました。各会場で寄せられた貴重なご意見等は、今後の村づくりに反映させていただきたいと思っております。また、各会場での懇談全体の要旨については、総務課むらづくり推進係へお問い合わせください。以下、主なご意見、ご要望を一部ご紹介させていただきます。

Q…町村合併について、村長さんのお考えを教えてください。(鶯巣集会施設：60代男性)

A…過去の経緯から、天龍村の場合は当面自立の道を選択せざるを得ない状況です。今後、国や県は更に合併を推進していきたくらうけど、将来そうだった時のため、阿南町、売木村、天龍村の3町村で今から研究等を進めていこうと各町村長同士で合意しております。また、各町村の議会議員同士でも既に独自で研究をしっております。



鶯巣梅の里ふれあい館

Q…中井侍の水道について、以前漏水したところが掘ったままで、今だにそのままにしてあるが、完全に直した方がよくはないか。(中井侍集会施設：70代男性)

A…村内に13ある水道施設を担当職員が毎日のように点検に見回っております。ご指摘の箇所についても緊急性、予算的な事を考慮して対応させていただきます。

Q…国道418号の改良工事について、工事案内標識も出さずに施工している業者がいるが、当地区の住民は非常に迷惑をしている。村からも強く指導すべきではないか。(戸口集会施設：50代男性)

A…県の発注工事なので、施工管理については県が行うべきものですが、村民が直接迷惑を受けている事なので、早速、県及び業者に対し強く要望したいと思います。(※地区懇談会終了後、建設事務所と工事全体の対応を協議した折、上記事項についても強く要望しました。)



中井侍集会施設

Q…支所について、去年から木・金曜日は閉庁し、用があれば、おきよめの湯から職員の方が来て、対応してくれるということだが、そういう方法にする前に、説明や議論をしてから実施すべきではないか(向方老人憩いの家：70代男性)

A…今回の対応は、人件費の削減や効率性の面から試行的に実施した事で、住民の皆さんには理解いただいた上でということと指示したつもりでしたが、その程度が足りないということであれば、申し訳ないと思っております。



原集会施設

Q…地区懇談会について、去年は休まれたが、村民との対話は必要だと思うので、開催すべきだと思う。ただ、大勢だと意見が出にくいので、少人数で活発な意見を出しやすいような雰囲気のある場を計画していただきたい。(原集会施設：60代男性)

A…直接村民と顔を合わせ、腹を割って話せるような機会を持つということは大事だと思うので、回数を増やしたり、テーマを絞ったりなど研究しながら検討したいと思います。

Q…村で放映しているケーブルテレビ(自主放送)は、地デジ(地上デジタル放送)でも見られるのか。(コミュニティセンター：60代男性)

A…長野県内の放送は、6月26日より地デジ放送を見る事が出来るようになったが、自主放送については今のところ地デジ放送になっておりません。平成23年7月のアナログ放送が停止するまでには切替える予定です。



コミュニティセンター

Q…葬祭について、今は村外の葬祭ホールで行うのが主流になってきたが、村の中でも各種の団体等がグループを組んで運営等ができないものか役場が音頭を取って検討して頂きたい。(老人福祉センター：60代男性)

A…村の公共施設を使って葬祭を行う事は、やぶさかではないと思うが、誰がやるかが一番の問題です。以前とったアンケート等を参考にしながら、検討したいと思います。



老人福祉センター

平成20年度 飯伊消防技術大会開催!!

- 指揮者 渡久山直樹(団員)
- 1番員 宮下 正和(団員)
- 2番員 松澤 一生(団員)
- 3番員 坂本 雄一(団員)



「筒先員 交代!」
筒先は指揮者の渡久山(団員)。後方は命令伝達後待機中の宮下(団員)。

7月13日(日)に下條村民グラウンドで平成20年度飯伊消防技術大会が開催され、天龍村消防団は小型ポンプ操法の部に出場しました。また、今年度は地元阿南地区班での開催で、多くの団員が運営要員として、前日準備から携わりました。選手たちは、5月中旬から、天龍

中学校グラウンドをお借りし、連日仕事の後また日曜日には講習会等休みを返上して訓練を積み重ねて大会に臨みました。当日は猛暑の中選手たちは日頃の訓練の成果を発揮し結果は、21チーム中19位と健闘しました。長い訓練期間中グラウンドを使用させていただいた天龍中学校の皆様、また快く団員を送り出してくれたご家族の皆様ありがとうございました。そして、選手・関係者の皆さん大変お疲れ様でした。

AEDを 設置しました

長野県の元気づくり支援金により、龍泉閣と村民体育館へAED(自動体外式除細動器)を購入設置しました。併せて、天龍小学校と天龍中学校にも村費で購入設置し、役場のAEDも新タイプに更新しました。AEDは、心停止の傷病者を救う装置で、電気ショックにより心室細動を除去する医療機器で、音声で作業手順を指示する簡易型救急医療機器です。胸に電極パッドを当て、ボタンを押すことで電気ショックを与えるものです。しかし、AEDだけでは不十分で、心肺蘇生(心臓マッサージ)と人口呼吸)も緊急時には必要であり、AEDとセットで、本来の機能が発揮できるものです。小学校や中学校、日赤奉仕団・消防団ですでに使用方法等の講習を実施しています。今後より多くの方に講習を受けてもらえるよう講習会等を実施する予定です。わたしたちの行動で救える命があります。AEDを使っ

た救急蘇生を身につけましょう!



特定健診を 実施しました

今年度より国保加入者の40歳から74歳の方を対象にメタボリック症候群に着目した特

定健診を7月15日と16日の2日、におきよめの湯と老人福祉センターにおいて実施しました。当日は大勢の皆さんが健診を行い、関心の高さが伺えました。また健診をきっかけにメタボリック症候群という言葉が浸透することで健康維持にも繋がれば幸いです。今回は集団健診を行いました。健診は自分の健康状態を把握するとともに、生活習慣を見直すチャンスです。なるべく健診を受けましょう!

次は私の 順番かなあ?

お体の調子はどうですか?

先生、 どうですか?



終戦当時、引揚者の方々からお預かりした通貨・証券等を返還しています。

名古屋税関では、終戦後に外地から引き揚げてきた方々が税関などに預けられた通貨や証券等をお返ししておりますが、今なお、引き取り手がなく保管されたままになっているものが多数あります。

返還請求・お問い合わせは、ご本人はもとよりご家族の方でも構いません。お心当たりの方は、お気軽にお問い合わせください。

◆保管している通貨・証券等

- 上陸地の税関又は海運局に預けた通貨・証券等
- 帰国前に在外公館や日本人自治会等に預けた通貨・証券等のうち、その後日本に返還されたもの

通貨：旧日本銀行券、旧日本軍軍票 等
 証券等：支那事变割引国庫債券、大東亜戦争割引国庫債券 等

■返還についてお問い合わせ先

財務省名古屋税関 監視部監視許可通関部門 ☎052-654-4060
 〒455-8535 名古屋市港区入船二丁目3番12号

今年度より医療制度の見直しとして後期高齢者医療制度が開始されました。後期高齢者医療制度では保険証の切り替えや保険料の納付についていろいろと混乱を招いたかと思いますが、村としてもなるべく皆さんへの疑問等にお答えしたいと考え、広報等においていろいろなお知らせをしたいと思えます。今回は特徴（年金天引き）に関するお知らせをします。後期高齢者医療制度では4月から開始しており、国民健康保険においても10月から特徴を開始します。対象の方へは通知にてご連絡をさせていただきますが、国の指導により特徴ではなく口座振替による納付を希望される方は引き続き口座振替による保険料納入への選択が行えます。後期高齢者医療制度や国民健康保険の対象者で変更を希望される方は役場国保係までご連絡ください。いろいろと制度改正等で複雑になっております。ご不明な点がありましたらお気軽に

国保係からのお知らせ

特徴納付について

役場住民課国保係までお問い合わせしてください。

いまだ「特別慰労品」の請求をされていない皆さまへ

恩給失格者、戦後強制抑留者、引揚者の「ご本人」に、『特別慰労品』を贈呈しています（ご遺族の方は対象となりません）。「引揚者」は終戦の日まで引き続き1年以上外地で生活して戦後引き上げてきた家族全員が対象です。

請求書等は、住民課の窓口にあります。請求期限は平成21年3月31日までです。未請求の方は、早急に申請してください。

資格要件等の質問は、次の独立行政法人平和記念事業特別基金まで（請求に関する「お問い合わせ」や「ご相談」は無料です。）
 無料電話：0120-234-933（月～金、9:15～17:15、土日祝日休）

天竜川クリーン作戦を実施しました

7月18日(金)に村職員14名で平岡橋と天竜川橋周辺の河川敷のゴミ拾いとアレチウリ除去作業を行いました。



およそ1時間で、軽トラック1台分のゴミを回収しました。ゴミの多くは、食品の包装袋・ペットボトルでした。中には砂礫に埋まって回収できないゴムホースやブルーシート、鉄くずなどもありました。また、近年天竜川沿岸以外でも多く見られる特定外来生物「アレチウリ」の除去は、雑草が繁茂する中、一本一本根本を探し出して除去する作業となりました。限られた時間で全てを除去することはできませんが、根気よく続けることでアレチウリを根絶できると思います。次年度以降も引き続きクリーン作戦を計画しますので皆さんのご協力をお願いします。

和知野川 フェスティバル 開催

7月27日(日)に和知野川キャンプ場にて、天龍村観光協会主催による、夏の恒例イベント「和知野川フェスティバル」が開催されました。



魚さつち
行ったよ〜

さつち!!
魚さつち!!

会場では、魚のつかみ取り大会が行われ、五平餅や焼き鳥、焼きそばなどの出店があり、大人から子供まで大勢のお客さんに楽しんでいただきました。

当日は、夏本番を感じさせるような強い日差しのもと、家族連れをはじめ、村内外から多くのお客様がお見えになり、初夏のひとときを満喫していただくことができました。

刈谷ハイウェイ オアシスに出店

7月26日(土)に愛知県の刈谷ハイウェイオアシスの物産展に村と村観光協会、農林業公社が参加しました。

当日は、大勢のお客様が来場される中で、天龍村の特産「ていざなす」の販売、PRを行いました。今まで見たことのない大きなナスに見て驚き、試食を食べ柔らかかな食感に又驚き、大勢の方達に購入していただきました。



おいしいよ!
試食してお

ていざなす
大きいよ〜!!

保健師だより

暑い季節が やってきました

皆さんは、「熱中症(熱痙攣・熱射病)」をご存知でしょうか。人間の体は、直射日光の下など暑いところに居たり、激しい運動をして体が熱くなると汗をかいて体を冷やそうとします。汗をかき続けたまま、直射日光の下に長時間いたり、激しい運動を続けていると、やがて汗をかかなくなり、体温が下げられなくなり、これが「熱中症」です。

「熱中症」は、ただ「熱がある」というだけではありません。体温が異常に高くなることで、全身の臓器が機能障害を起こし、死亡することもある恐ろしい状態になります。

熱中症の症状

- ・めまい
- ・こむら返り、筋肉痛
- ・吐き気、嘔吐 など。

熱中症の予防

- ・長時間暑いところにいないこと
- ・水分補給を絶やさないこと
- ・※子ども・高齢者・肥満・糖尿病・心臓病の人などは熱中症を起こしやすいので特に注意が必要です。

おきよめ温泉祭り

◎9月7日(日)「魚釣り大会」
AM6:00~PM12:00
イコナ・アアゴ1,000匹放流
入場料2,500円
受付:やまし釣堀前

オータムジャンボ宝くじ

〜1等1億5千万円が13本!!〜
発売期間:9月29日(月)~10月17日(金)
抽選日:10月22日(水)
☆この宝くじの収益金は、市町村の明るい街づくりや環境・高齢者対策など地域住民の福祉向上のために使われます。
☆宝くじ販売所にてお買い求めください。

第6回 天龍村 大運動会開催

と き 9月14日(日) / 雨天 9月15日(月)
と ころ 天龍小学校グラウンド (敬老の日)

保育所・小学校・中学校・公民館と合同により行います。

敬老大会 開催

☆と き:9月10日(水)
午前11時より
☆と ころ:天龍村老人福祉センター
お気軽にご参加下さい。